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やっぱり皇中がすき♥ 今から１ 6年前の生徒会が掲げたｽﾛｰｶﾞﾝです｡生徒会ではこのスローガンを継承しています
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※ 昔から節分の夜、（ひいらぎ）の枝に鰯の頭をさして門口に飾って

おく習慣があります。鬼がとがったの葉と鰯のにおいを嫌がって家に

入ってこないというおまじないのひとつです。この句は節分の日の翌朝

の光景を詠んだ一句。

暦の上では春の訪れ。しかしまだまだ厳しい寒さが続きますが、２月は「春をまつ頃」。季

節はすこしずつ動いています。３年生の皆さんにとってはいよいよ受験という関門に挑むこと

とになります。心配や不安に押しつぶされそうに感じることも多いと思いますが、体調を整え、

落ち着いてどんなことにも動じない、まさに「泰 然 自 若」の心境で頑張ってくれることを祈
たいぜんじじやくたいぜんじじやくたいぜんじじやくたいぜんじじやく

っています。皇子山中学校の教職員一同、全力で応援します。
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皇子山中学校の現行の服装規定（下記参照）がスタートして約 16 年が経過して、当時の生
徒会の子たちが高い志を掲げ制定した目的や意義が、後から入学してくる後輩たちに共有する
のが難しくなってきました。学校で学習するのにその服装がふさわしいのかという格好が目に
つくようになり「責任」という部分がおろそかになってきている状況です。夏場にはＴシャツ
に短パンといったリゾート地に遊びに行くような格好の生徒も出てきました。また、社会情勢
の変化や小学校から中学校へ入学する気持ちの切り替えの必要性、生徒の様子からも「制服が
ない＝規律がない」という意見や特別支援教育の観点から学校生活と私生活の切り替えを図る
ための服装を考える必要があるとの意見があり、服装規定について改めて検討を行うこととい
たしました。そこで、平成 25 年度に教職員による「服装プロジェクトチーム」を立ち上げ、
現行の服装規定ができた経緯を調査したり、保護者や地域、生徒たちから服装に関するアンケ
ート調査を行ったり、皇子山中と同じ時期に同じような服装規定を設けた他府県の学校の取り
組みの取材など行ってきました。このような検討を進めていくとともに、全職員による職員会
議で協議を重ねてきました。
平成 26 年度になり、ＰＴＡの地域懇談会のテーマに設定して意見を伺う機会を設ける一方、

教職員だけでなく生徒自身も服装について考えていこうということから、生徒会において「皇
中ＭＡＫＥ」の取り組みを行うようになりました。

現行の服装規定

「標準学生服、または、中学校生活に適した服装を各自の判断で着用する」
［私たちの約束］
（１）授業を大切にして、けじめある行動をとる。
（２）下校途中に寄り道をしない。
（３）ブランド物など高価なものはさける。
（４）服装による差別やいじめをゆるさない。

平成 11 年 1月 1日 大津市立皇子山中学校生徒会



皇中皇中皇中皇中ＭＡＫＥＭＡＫＥＭＡＫＥＭＡＫＥのののの取取取取りりりり組組組組みについてみについてみについてみについて

今まで、「現行の服装規定にある『中学校生活に適した服装』
とは、具体的にどのような服装なのか」からはじまり、服装に 皇中皇中皇中皇中ＭＡＫＥＭＡＫＥＭＡＫＥＭＡＫＥ
ついて、生徒たちが自主的に考える機会を持ってきました。こ ＭＭＭＭ（みんなが）
の取り組みを「皇中ＭＡＫＥ」と呼んでいます。 ＡＡＡＡ（あっている服を）
今までの取り組みでは、生徒会執行部の生徒たちが、卒業式 ＫＫＫＫ（考える）

や入学式、始業式、終業式などの式では、どんな服装が適して ＥＥＥＥ（ええ学校）
いるか考えて服装を選ぶよう呼びかけてきました。５月の生徒
総会では、ファッションショー形式で実際の服装を見て「学校生活に適した服装」について考
えました。以後、学級討議などを行い、考える機会を設けてきました。その中で、テストの時
にも試験･入試にふさわしい服装について考えることができ、個々の生徒の意識も高まってき
ました。
このような取り組みを踏まえ、去る１月１９日（月）の６校時に臨時生徒総会を開催しまし

た。総会では、学年ごとに次のような取り組みの発表を行いました。１年生では、「標準服が
あるのに着てこない理由は」、「ユニフォームがある理由は」について各学級で、２年生の先
輩とともに話し合う機会も持ちました。２年生では、１年生の取り組みに加え、制服賛成と適
服賛成に分かれディベートを行いました。３年生では入試に適した服装を具体的に考える話し
合いを持ちました。各学年の発表を受け、８１０人の生徒の意見を一つにまとめることは難し
いことですが、生徒会長・副会長から次のような提案が行われました。
［生徒会長・副会長の話］
１５年前の先輩が作られた「適した服装（適服）」という自由と責任のある崇高な基準は、

時代が変わった僕たちには判断が難しく、適服ではなく単なる私服を着ている人も増えてきま
した。服装について考える取り組みをしてきて「適服」、「制服」どちらもにも長所や短所が
あることを実感しました。誰もがわかりやすい「適服」の基準を作ることも考えましたが、細
かい基準を作ることは難しく、結局は個人の判断に任せてしまうことを実感しました。

皇子山中学生として誰もがわかりやすい基準、生徒全員
が「統一感」があり、学校の一員であるという「責任」、
そして自分が学校を創っている一人である「自覚」」さら
には、皇子山中学生であることの「プライド」、皇子山中
学校への「誇り」を持てる、新しい制服を創ることを提案
します。校長先生いかがでしょうか。」【会場からは大き
な拍手が起こりました】
生徒会長・副会長からの提案を受けて、私は、「生徒自

身が服装について真剣に考えるこのような取り組みをして
きたことについて校長としてうれしく思うこと。生徒会の
提案を受けて学校として新しい制服制定に向けて取り組ん
でいくこと」を話しました。

【保護者の皆様へ】
昨年１２月に実施した学校評価アンケートにおいて、「現在の服装規定を見直す時期に来て

いると思いますか」の質問に対してＡ（あてはまる）、Ｂ（ややあてはまる）と答えた方が全
体の７１％（７月のアンケートでは６７％）でした。また、意見欄にも、現在の服装を憂うる
声も多数いただきました。賛否両論はあると思いますが、生徒がこれまで考えてきた上記の方
向性を尊重し、平成２８年度新入生を対象に新たな制服の制定に向けて取り組みを進めて参り
たいと思います。今後も経過を随時報告させていただきます。何卒、ご理解をいただきますよ
うお願いします。



２月の予定

お も な 行 事

２ 月 登校指導 臨時バス 6:30 1・2 年実力テスト 教育相談① 県内私学入試

３ 火 校内研修 臨時バス 14:45 部停

４ 水 職員会議 一斉帰りの会（１・２年） 部停

５ 木 教育相談② 学校保健委員会 県立特色推薦入試 臨時バス 6:30

６ 金 教育相談③ 県内私学発表

９ 月 学年部会 部停

10 火 朝の人権放送 保護者向け入学説明会（午後） 人権学習（１年）

県外私学入試（～ 12 日）

12 木 教育相談④ 入学説明会（長等小）

13 金 教育相談⑤ 県立特色推薦願選抜発表 入学説明会（志賀小）

16 月 登校指導 学校公開週間（～ 20日） 人権学習（１年）

17 火 善行迷惑調査 授業参観（５校時）

18 水 ３年期末テスト 一斉帰りの会（１・２年） 県立一般願書校内締め切り

テスト前部停（～２５日）

19 木 専門委員会

20 金 教育相談⑥

23 月 人権学習（１年）

24 火 ３年実力テスト 人権学習（１年）

25 水 1・2年期末テスト 臨時バス 13:10 ﾋﾟﾝｸｼｬﾂﾃﾞｰ 職員会議

26 木 1・2年期末テスト 部活動完全下校 18:00 に変更

27 金 学校協力者会議

３月の予定

お も な 行 事

２ 月 登校指導 専門委員会 県立志願変更校内締め切り

10 火 午前中日課＜部活完全下校 16:00＞（～ 24日） 朝の人権放送

県立一般入試（～ 11 日） 臨時バス 6:30

13 金 卒業証書授与式予行・前日準備 部停

14 土 卒業証書授与式卒業証書授与式卒業証書授与式卒業証書授与式 部停

16 月 代休代休代休代休

17 火 登校指導 善行迷惑調査 学校公開週間（～ 20日） 県立一般入試発表

18 水 職員会議 臨時バス 13:10 部停

20 金 大掃除

23 月 ２年生学年行事 ２年学年保護者会

24 火 終業式・修了式 臨時バス 11:00 部活完全下校 14:50

※ ３月の予定については、変更がある場合があります。
※ 詳細は、あらためてご案内いたします。


